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библиотека

Елизавета ЕЛИСЕЕВА

■■ У■ребят■из■МГИМО■есть■
классное■ объединение  -■
землячество!■Собираясь■
большой■ командой,■ они■
проводят■ фестивали■ и■
рассказывают■ про■ свою■
нацио■нальную■культуру.

Для парней и девчонок, ко-
торые приехали из страны-
соседки, это еще и возмож-
ность почувствовать себя как 
дома, найти друзей, получить 
поддержку и освоиться на но-
вом месте.

Яна■Харб переехала из Мин-
ска в Москву в 2020 году, что-

бы поступить в один из самых 
престижных вузов страны  - 
и у нее это получилось. Сей-
час девушка учится на третьем 
курсе международной журна-
листики. Она рассказала «СВ» 
о студенческой жизни бело-
русского землячества.

- Давно в вузе появилось 
сообщество?

- Землячество организовали 
в 2008 году. Оно существует 
много лет и даже за рам-
ками президентской 
квоты. Есть ребята, 
которые посту-
пают автоном-
но, а есть те, 
кто пришел по 
квоте от МИД 
Беларуси.

- А как мож-
но узнать про 
работу вашего 
объединения? 
Где размещаете 
информацию?

- Через социальные 
сети, в том числе сообщество 
ВКонтакте, оно называется 
«Белорусское землячество 
МГИМО». Для первокурсников 
каждый год проводят Welcome 
day. На этом мероприятии зем-
лячества представляют себя 
вновь прибывшим, пригла-
шают к себе ребят, которые 
приехали из их стран. Так со-

общество растет - всегда есть 
новая кровь.

- Есть свои фишки у бело-
русского землячества?

- У нас есть ежегодный 
«Драник-party», проводим 
его узким кругом - почти все 
белорусы живут в одном об-
щежитии. У нас получается 
собраться вечерком в нача-
ле сентября, познакомиться, 

вкусно поесть. Можно 
сказать, что это по-

священие в перво-
курсники.

- С помо-
щью чего 
сохраняете 
свою куль-
туру?

- Стара-
емся ак-
тивно уча-

с т в о в а т ь 

в мероприятиях Совета зем-
лячеств. Он руководит всеми 
подобными организациями 
в нашем вузе. В прошлом го-
ду к Дню единения народов 
мы проводили неделю Бела-
руси и России. Была выстав-
ка с нашими национальными 
костюмами, куклами, книгами, 
картинами. Устроили концерт, 
где читали стихи на белорус-
ской мове. Наше сообщество 
старается показать себя во 
всей красе. А костюмы предо-
ставляет Посольство Белару-
си. Активно ведем социаль-
ные сети, где рассказываем 
о традициях и обычаях родной 
страны. Есть рубрика «Слово 
на мове» - раз в две недели 
мы публикуем слово на нашем 
языке, а в подписи ставим рас-
шифровку. Чтобы никто не за-
бывал родную речь.

 ✔ Берем картофель, очищаем от кожуры и натираем вместе 
с луком на мелкой терке.

 ✔ Добавляем соль, перемешиваем, картофель выкладыва-
ем на одну сторону миски, придавливаем вилкой - чтобы сок 
остался с одной стороны.

 ✔ Еще раз перемешиваем и выкладываем по одной ложке 
массы на хорошо разогретую сковороду с маслом. Затем де-
лаем средний огонь, слегка придавливаем драник. Обжари-
ваем до золотистого цвета с каждой стороны по три-четыре 
минуты. Готово!

                ГОТОВИМ ДЕлИКАТЕС ПРАВИльНО

Борис ОРЕХОВ 

■■ Купить■в■России■белорусскую■
колбасу■проще,■чем■книги■из■Мин-
ска.

Стало доброй традицией: на каждой 
Московской международной книжной 
ярмарке автономия «Белорусы Рос-
сии» получает роскошный подарок 
от Министерства информации РБ - 
сертификат на бесплатные печатные 
новинки из Синеокой.

село в приоритете
- Событие это - часть программы 

поддержки диаспор Беларуси в мире. 
И каждый год вслед за сертифика-
том нам привозят из Минска уком-
плектованные библиотечки. Если 
раньше четыре-пять, то сейчас уже 
по двенадцать-пятнадцать, - расска-
зывает председатель■ автономии■
Сергей■Кандыбович.

- Каждая библиотечка предназна-
чена конкретному региону?

- Отправляем туда, где в этом есть 
необходимость. Например, в сель-
ские районы, где компактно прожи-
вают белорусы. В последнее время 
активно наполняем фонды местных 
национально-культурных автоно-
мий. Правда, не везде есть возмож-
ность разместить книги в открытом 
доступе. Помещение не позволяет. 
В одном комплекте может быть до 
150 томов. Тогда договариваемся 
с  местными библиотеками, и они 
с  большим удовольствием предо-
ставляют пространство. Взять их мо-
жет любой желающий. Книги ведь не 

имеют границ и национальностей.
- Какие регионы потребляют, если 

можно так сказать, больше всего 
литературы?

- Ростовская область, Татарстан, 
Омская область, Москва. В прошлом 
году огромное количество книг от-
правили в Луганск и Донецк. У нас 
к тому же есть соглашения со многи-
ми вузами, где учатся студенты из РБ. 
Должен сказать, для белорусов, живу-
щих в России, это очень трогательный, 
красивый фактор, что малая родина 
поддерживает своих сыновей и доче-
рей. Тем более купить в российских 
магазинах такие книги практически 
невозможно. Еще лет десять назад 

я предложил открыть при Посольстве 
РБ в Москве и региональных диппред-
ставительствах хотя бы небольшие 
киоски. Обувь же продают. Идея всем 
понравилась, но дальше - ничего.

бои не помеха
- Вы сказали, что много книг от-

правили в Донецк и Луганск. Как во-
обще работаете с новыми терри-
ториями?

- Впервые ездил туда в мае прошлого 
года. Был в Донецке, Мариуполе, ког-
да в нем еще шли бои. Видел своими 
глазами последствия зверств неона-
цистов. Послушал рассказы местных 
жителей. Нашел руководителей наших 

местных автономий. Встретились, об-
говорили, как будем взаимодейство-
вать. Главное - даже в таких тяжелых 
условиях люди не растерялись, готовы 
работать. Хотя, конечно, нуждаются 
в помощи - и материальной, и органи-
зационной. В том числе по подготовке 
пакета документов в Минюст. Именно 
мы, белорусы, стали первыми, кто за-
регистрировал на новых территориях 
национально-культурную автономию. 
В Запорожье. На очереди - Донецк. На 
все мероприятия, которые проводим 
на федеральном уровне, обязательно 
приглашаем людей оттуда. Для них 
это очень важно. Знаково. В Донецк 
отправили музыкальные инструмен-
ты, национальные костюмы, оргтех-
нику. Наши бизнесмены-патриоты 
помогали действующей армии.  
Закупили амуницию, снаряжение на 
26 миллионов рублей и отправили в 
зону боевых действий. И получили 
благодарность Министерства оборо-
ны.

- Знаю, помогаете и регионам.
- Разумеется. Но здесь мы поступили 

просто - отправили деньги организа-
циям на местах. И там они уже сами 
решали, как их лучше использовать. 
Купить медикаменты для госпита-
лей, где лечатся раненые бойцы. Или 
сформировать гуманитарный груз 
и отравить в зону СВО. Или помочь 
беженцам в центрах временного со-
держания. Вещи, продукты, сладости 
детям. Все аспекты, которые так или 
иначе связаны с СВО и помощью, мы 
определили главными в нашей работе. 
Подписали письмо в поддержку дей-
ствий Владимира Путина. У нас у всех 
одна задача - победить неофашизм. 
И вернуть людям на новых террито-
риях мир. Иного не дано.
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С Дня национальной 
кухни голодным  
не ушел никто!

Издательства Синеокой выпускают литературу на любой читательский 
вкус. Пора бы ей наконец появиться и на полках магазинов в РФ.

мноГотомнЫЙ привет с малоЙ роДинЫ


